

会員の声と消息

裁判所関係

拝啓

いつもお手数をわざわせ感謝に耐えません。充実した会報をお待ちします。

敬具

八月二十四日

野宮利雄様
豊田泰介様

大島哲雄

現在（平成4年8月）浦和地裁勤務です。仕事にパソコンを使うよう

になつてから8年目になり、私個人の投資金額が342万円となりました。その分、判決原本用図面作成に精を出したいと思っておりますが、なかなかその出番が回つてしません。

長岡支部当時（昭和61年4月から平成2年3月まで）、カラーの図面を判決に添付したのですが、カラーコピー機がないと複製がうまく行きません。あれやこれや（データペーパス、表計算、パソコン通信を含めて）で、裁判所におけるパソコン本来の出番（パソコンをどうしても必要とする場面）は、まだずっと先だと思うようになつてしましました。その

も、現在で5年半となり、距離は約6300キロとなりました。

皆様のご健勝を祈念いたします。

大谷吉史

四月から、支部長として、民、刑、家、少に加え、行政の仕事が加わり、重ねて、裁判官一名減で忙しい思いをしています。

当地諏訪は、七年に一度の御柱祭りで木落とし、建御柱、里曳きと賑わい、家族で地域の行事に参加でき幸運でした。

役所にも、官舎にも温泉があり、冬はスキー、夏はテニスと子育てには申し分のない環境ですが、そろそ

ろ、故郷恋しい気分になつて来たのは、マンネリ化した日常に加え、諏訪の御柱という古来からの伝統行事に触発されたのかも知れないとひとり物思いにふける昨今です。

佐藤 康

司法研修所では、本年四月から修習生が一〇〇名増えて六〇〇名となり、一クラス六〇名で教室がとても狭くなりました。平成六年三月には甲斐のある仕事をやらせてもらつており、充実した毎日です。

弁護士時代に経験した「あつてはならない裁判所」を反面教師として常に自戒しながら国民のための裁判官を目指しております。

渋川 满

小生は、目下裁判所から国会に出向中ですが、裁判所及び国会の職員が、法学部夜間に通学するに当り、中央大学多摩校舎が遠いため、止むを得ず他の大学を受験、通学しています。これは、かなりの人数になります。

澤田 三知夫

弁護士から裁判官に転官して三年半を経過しましたが、責任の重さと至急第二法学部を開設されるよう要望します。

はできませんが、日々心の安まる時質的に異なっておりますので、比較

須藤 典明

豊田先生には編集委員長を御担当になり本当に御苦労様です。

高木 新二郎

二十五年半の弁護士生活の後に任官してから満四年半を過ぎました。到底、一般民事裁判を担当する自信はありませんでしたので、倒産部に

所属する前提で任官したのですが、勧められて民事通常部の部総括になつて満三年経ちました。弁護士からの任官者がつとまることを立証すべく沢田三知夫さんと共に努力中ですが、何とかなりますので、どんどんと来て下さるよう希望しております。

御不安をお持ちの希望者は、私共に
気軽に直接にお尋ね下さい。

竹田 稔

昭和五八年以降東京高裁で知的財
産権事件（特許・実用新案・意匠・
商標・著作権・不正競争等）の処理
を担当しています。

知的財産権を、どのような様様で
保護するかは、経済社会の発展状況
と関連して国によって顕著な違いが
あります。世界各國において工業
製品の生産技術が高度に進歩すると
ともに国際的取引が活発化している
現代社会では、自國の利害のみにこ
だわって法制度を維持することは困
難であり、国際的統一・運用が必要
不可欠な要請となっています。

また、このような状況を反映して
国際的特許紛争が社会的に注目され
ています。したがつて、知的財産権

法の研究は極めて重要な現代的課題
だと思いますが、聞くところによると、
この分野については、中央大学法学
部の教授陣、研究態勢は充実してい
るとはいえないようです。早急な強

化・充実を期待しています。
この分野については、中央大学法学
部の教授陣、研究態勢は充実してい
るとはいえないようです。早急な強
化・充実を期待しています。

多田周弘

（桜つづじ新緑紅葉枯銀杏
古城の堀に四季絵見る街）
裁判官生活二七年目を静岡で過し
ております。

（鳥籠のような壁打ちコートにて
山の暮れ行く景色を楽しむ）

年とともに孤独になり淋しさが増
す職業のようです。

昨年は「嵐の青春歌日記」—受験生

とその父母に贈る」と題して、河出
書房新社から、司法試験受験時代の
歌日記を本にしました。受験生の心
情を理解していただくのに有益だと

信じています。読んでいただければ幸
です。

その後出版予定の題が「母にささ
ぐ受験歌」と変りました。

千葉庸子

平成三年一二月より山口に参つて
おります。当地は“西の京”と呼ば
れ、四方を山に囲まれた美しい街で
す。維新の足跡もいたる所に残つて
おりますので休日にあちこち歩き
廻つて楽しんでおります。

始めての土地へ来て何より心強い
のは中大出身者がいらっしゃること、
当地にも中大出身の法曹が何人も活
躍しておられます。

永井尚子

ご無沙汰しております。今春の異
動で福岡から札幌へ参りました。気
候は異なりますが、ここも住み心地

のよい街で気に入っています。主人は札幌地裁に、息子は保育園に、各々元気に通っております。

舟橋定之

残暑お見舞申し上げます。

申大法曹会四〇周年記念行事も盛況裡に終つてほっとしていましたら、早くも、来春の会報の編集の仕事がはじまつたようで、編集委員の皆様には、本当にご苦労さまです。

裁判所部会の一員として微力ながら母校の発展のために、協力するつもりでおります。

東京地方裁判所八王子支部

(中大法曹会副幹事長)

草々

村重慶一

近況

高山政一

検察庁関係

時節柄、一層のご自愛を祈ります。

時日頃、会報の発行等種々ご連絡をいただき有難うございます。

親離れ、子離れの三核家族ですが、すでに長期間に及ぶため、さしたる孤生感もなく、現状での生活を楽しんでいる心境です。末筆ながら会報編集委員諸君のご発展とご健祥をお祈り申し上げます。

九月一日付で千葉にまいりました。よろしくお願ひします。

ています。管内人口、規模、事件数とも大規模序に匹敵しています。

三多摩地方は神奈川県から東京へ編入され、来年で一〇〇年になります。

管内住民の司法ニーズの高まりにより、将来、西東京地家裁への昇格、西東京弁護士会の設立が論議されることになるでしょう。会員諸先生方のご健闘を祈ります。

和田戈夫 拝啓 益々御健闘のことと拝察申し上げます。

常日頃、会報の発行等種々ご連絡をいただき有難うございます。

時節柄、一層のご自愛を祈ります。

つた仙台で定年退官。着任以来当地の生活環境に好感し、そのまま定住して弁護士登録。経年するうち白内障で視力著減し、また、これまで回数の開腹手術による後遺症で体力不全を感じ、熟慮の末弁護士登録を廃止。現在は裁判所調停委員としてささやかながらも社会奉仕の現状です。

子ら一家は東京、千葉に在住し、親離れ、子離れの三核家族ですが、すでに長期間に及ぶため、さしたる孤生感もなく、現状での生活を楽しんでいる心境です。末筆ながら会報編集委員諸君のご発展とご健祥をお祈り申し上げます。

昨年八月から八王子支部に勤務し

偶々、裁判官として最終任地とな

大野直孝

山形勤務二年目を迎えていきます。

果物も豊富な山形の生活を楽しんでいます。

開山憲一

昨年四月から訟務検事の仕事をしております。

刑事一〇年、すっかり忘れていた民事にもようやく馴れてきたところです。

専ら被告代理人ばかりです。一方

で法律上の根拠がなくとも行政指導が義務的となる場合があり、行政指導を行わなかつたことが違法であるとして国賠請求を受け、他方で行政

指導は法律に基づかないものであるから違法であるとの主張を受けるといつた状況であり、行政の役割の重要性を認識する反面全てについて行

五味朗

政に期待とするという安易さを考え直しているところです。

京都地検に転任しました。

昨年一二月、水戸地検検事正から近畿圏での勤務は、昭和三二年に検事任官以来初めてで、当初顔見知りも少なくやや戸惑いを感じる面もないではありませんでしたが、以来八か月、大分馴れ、目下神社佛閣名勝旧跡の探訪を重ねているところです。

清澤義雄

昨年一二月三日付けの異動て表記（高知市丸の内一一五一）に転居しました。

小林弘卓

本年四月に富山地検から浦和地検熊谷支部に転勤となり、家族を引き連れ熊谷の地にやつてきました。

佐藤美津次

冠省
今春から表記（新宿区富久町二一一〇一二〇一）に転居いたしました。

よろしくお願いします。

鮫島清志

のうちわ祭りを始め少し足を伸ばせば、荒川のラインくだりを楽しめる長瀬があり、暇をみつけて大いに楽しみたいと思っています。

本年九月一日付けをもつて旭川地検検事正から宇都宮地検検事正へ配

置換を命ぜられ、着任したばかりであります。後輩諸君の司法試験多数合格を切に祈念しております。

島田 清
来年四月から弁護士をやる予定です。

高野利雄

司法修習生の指導をしておりますが、中央大学出身の優秀な司法修習生が少なく、淋しい思いをしております。後輩諸君の御奪闘を切に期待しているところです。

会報の御準備、御苦労が多いと存じますが、宜しく御願い申し上げます。

瀧澤佳雄

宮任せとそれに伴う転勤生活も一〇年になり、現在は三回目の地方

暮らしです。

都会よりも人間的な生活ができることは嬉しいのですが、今回的第一四号会報が発行される直後ころには別の場所に転勤となつてゐるかも知れないなどと思うと、根無し草になつたような寂しさを感じます。

それでも、社会正義実現のため、頑張りたいと思っております。

平成四・八・二五

友枝真郷

御多忙にかかわらず中大法曹の運営御苦労に存じます、特に意見等はございませんので名簿事項のみお送り申し上げます。

中津川彰

勿々

自重自戒、一日一善。

皆様方の御多幸を祈念。

拝啓

皆様、その後ますます御健勝にて御活躍のことと存じます。

司法修習生が、平成四年七月から

私は現在、北海道の中心、札幌にて元気に勤務しています。

札幌は、街並が美しく、只今では、紅葉した街路樹が風に舞い、冬が近づきつつあります。二〇数年振りに東京を離れての単身赴任です。「冬が大丈夫か?」と心配していますが、スキー（骨折しない程度に）を楽しんで頑張ろうと思っています。

皆様、くれぐれも御自愛下さい。
敬具

永村俊朗

本年四月一日付で、大分地検から静岡地検浜松支部に転勤しました。

長山四郎

自重自戒、一日一善。

皆様方の御多幸を祈念。

原武志

徳島にもはじめて配属されることになりました。

徳島の法曹にも新風を惹き起すことを思っています。

平 尾 雅 世
元気で頑張っております。

平 田 定 男
今年八月二九日に

新宿区富久町
の官舎から表記自宅（足立区日ノ出町一四ノ八）へ

転居しました。

中大の在学生、卒業生がより多数、司法試験に合格するよう願っています。

保 坂 洋 彦
任官して、一二年目になりました。
元気にやっております。
中大法曹会のますますの発展を祈念申し上げます。

方の御苦労に感謝申し上げております。
な人材をいかにして確保すべきかを考える機会を得ました。いうまでもなく、法曹会は、ち密でしかも柔軟な思考ができる若者を求めております。各大学はそのような力を持つ学生を育てるべく躍起になつていています。ですが、わが母校ではいかがでしょうか。時代の流れに対応した科学的で綿密な法曹養成教育がなされているでしょうか。結果をみる限り、必ずしもそのような教育がなされているように思われないのでしょう。

松 田 昇
平成三年一二月に、水戸地方検察庁に赴任しました。当地には、関谷信夫先生をはじめ有力な在野法曹の方々（もちろん同門です）が多数おられ活躍されておられて心強い限りです。法務・検察でも自門出身の優秀な若手・中堅検事が頑張っていますが、総体的に検事任官者の減少が目立っています。当地検でも私以外同門の検事はいない現状で、昔日のことを思うと意外な感すらします。後輩の奮起を望むこと切です。

大学には、是非とも明るい話題とその広報を切に希望しています。

寶 金 敏 明

司法試験委員を四年にわたって命

ぜられ、法曹の世界に迎えたい優秀

幹事並びに会報編集委員会の皆様

本年七月一七日付で名古屋高等

牧 野 雄 一

水 原 敏 博

検察庁検事長を退官し、同月二〇日付けて新しく発足しました証券取引等監視委員会委員長に就任しました。

世界の三大市場にまで成長をとげた我が国の証券市場がルールにのつ

とつて公正・明朗に運営されているか否かを、行政部門から独立した中立の立物で厳正に監視し、自由、公正で、透明健全な信頼されるものになるようお役に立ちたいものと念じつつ誠心努めておりますので、相變りませぬ御支援をお願い申し上げます。

宮 本 喜 光
平成三年九月から、名古屋地検に勤務していますが、名古屋高検管内には大勢の中大出身の検事が活躍しています。

しかし、若手の検事が少ないので心配で、多くの人が司法試験に合格

し、一人でも多くの人が検事に任官してほしいと思います。これから受験生諸君に大いに期待しています。

法曹の一人一人が真剣に司法の改革を考え、議論し、実行すべき時だと思います。

山崎基宏

公 証 人 関 係

近況報告等

秋山真三

毎年若い検事が検察に入ってきてますが、我が中大生の陰が薄くなつたように思われます。

是非立派な後輩を送り込んでいただきたいものです。

このことは中央大学全体にもいえるかもしれません。

このままで早、慶とは離され明治、上智、青山といった学校にも抜かれかねません、頑張って下さい。

吉岡征雄

近年、司法は市民の意識から遊離しつつあり、市民の期待に十分応えていないように感じます。

宮 本 喜 光
平成三年九月から、名古屋地検に勤務していますが、名古屋高検管内には大勢の中大出身の検事が活躍しています。

吉岡征雄
平成二年六月、岡山地検検事正を最後に、三四年余にわたる検事生活に別れを告げ、同年七月から大森公证役場の公証人をしている。検事時代は、社会の病理現象につき、専ら刑法の側面からこれを処理してきましたが、現在では、公証人として、社会の正常な経済取引等を中心に、民商事法の側面から、予防司法の一翼たるべく公証業務を扱っている。公証人になって初めて気付いたが、意外に公証業務の範囲の広いことだ。そのことが一般に余り理解されていない。各種契約・遺言・知的所有権

の保全措置等々について公正証書の作成によつてもたらせられるメリツトは少なくない。有効なご活用をお願いしたい。

岩崎榮之

会報作成御苦勞様です

上原洋一

平成元年七月検事退官後、公証人を拝命し、はや三か年の歳月が経過しましたが、漸く仕事にも馴れ、無事消光しております。

平素は会員諸先生方に御無沙汰ばかりで、大変申訳なく存じております。紙上をおかりして、諸先生方の御健勝と中央大学法曹会の益々の御隆盛、御発展を祈念申し上げます。お蔭様で、沖縄県も本年で本土復帰二〇周年を迎えることができました。

前略

残暑お見舞い申し上げます。

編集委員長としてお骨折りをいただきご苦勞様です。深謝申し上げます。

小野慶造

小生相変わらず、公証人として元

氣にやつております。役員の皆様にもよろしくお申し伝え下さい。

不

平成四年九月三十日

豊田泰介様

窪田四郎

中大の原点は法学部、その歴史を顧みて、"法科の中央"として東大と比肩する白門健兒としての精神的支柱を学生に注入する必要があるのではないか。

そのため、O Bであるわれわれ

司法の根幹は裁判にある。裁判を良くするためには、裁判官に人を得ることがある。

槽谷忠男

司法の根幹は裁判にある。裁判を良くするためには、裁判官に人を得ることがある。

弁護士会が真に国民のためになる裁判官を弁護士会から送りたいと望むならば、中規模以上の弁護士事務所から中堅クラスの優秀なスタッフ

を裁判所に出してほしい。その年限は数年程度でも良いと思う。ただし、フルタイムである。

私は、元判事として、また、裁判を受ける一国民としても、パート裁判官の提案には賛成し兼ねる。

出し後継者を育成したいものである。

設 楽 英 夫

三五年余勤務した検察から公証人という職に転じて早や三年になろうとしています。刑事から民事関係の事務に一転し、当初はどうなることかと心配しましたが、「習うより慣れよ」のたとえどおり、何とか曲がりなりにも、嘱託人にドギマギせず

文京公証役場に勤務しており既に六年を経過しました。右役場は文京区役所（文京区春日一ノ一六ノ二一文京総合庁舎内）の中にある、役場の所在がわかりやすいので依頼者からも便利だと言われております。学員の諸兄も一度お寄り下さい。

住 所

田 中 豊

に応対できるようになりました。仕事上ワープロにも親しんでおり、新しいワープロの便利な機能をどのように使おうかと興味深々です。やは

れ、合計三〇〇名を超える盛会であつた。この集いは、旧教官にとつても、当時の教官仲間の旧交を暖める楽しい場でもある。また、教官と修習生との間柄の延長であるので、彼らの方の、いろいろなことについて、ざくばらんに話してくれる。例えば、弁護士会の派閥の実態などは、その知識、経験をもたない私にとっては、極めて新鮮な情報で、大いに参考になった。教え子に最新情報教えられ。（平成四年八月二十五日記）

二一一三一一〇一三〇一

宮 本 富士男

〒五六〇

大阪府豊中市北桜塚

ではパソコンに挑戦することになりそうで、毎日をカナリ楽しんで過ごしている昨今です。

電話 ○六一八四五一一五一四

省略

二一一三一一〇一三〇一

宮 本 富士男

ご苦労さまです
ご盛会を祈念します

瀧 岡 順 一

平成四年八月下旬、修習二五期の

大和谷 肅

小生
昭和六〇年五月、公証人を拜命し、

二〇周年祝賀会が、箱根湯本ホテルで開催された。私共旧教官も招待さ

平成三年四月検事を退官し、同年八月から前橋で公証人をしておりま

三 上 庄 一

平成四年八月、公証人をしておりま

す。

横須賀市の自宅と前橋を行つたり、來たり元氣で頑張っています。

大學関係

森田三男

隋筆“眞相”とは、法曹会から同会報発行予告と各種の寄稿の通知を頂いたのは“八月十九日”¹。思えば私にとつて右“日付”は生涯忘れえない。と言うのは、十五年前モスクワ大学に交換教授で赴任したのを機に、のち、日ソ円卓会議に五回出席したり、又副会長として現在「日ソ交流協会」（会長伏見康治）にも関与している関係から“九一年八月十九日”の旧ソ連の政変・“クーデター”は青天の霹靂だった。さらに驚いたことは、その前年の十月八日、日ソ専門家会議で、当時右首謀者の一人だ

つたというヤナーエフ副大統領にも会つていたからである。所が、最近そのクーデター事件の内幕の眞相が判明してきた……。“眞相”とは迷宮入りするものと、時間の経過によつて自ずから立証されてくる一面のあるものとを知る。又、本日、来日するエリツィン大統領歓迎昼食会（九月十五日）に招待されたので出席するが、妙な感慨無量なものがとつて右“日付”は生涯忘れないと、（平成四年八月二十九日記）

また昭59・60年度の副幹事長として、二度に亘り、中央大学の法学教育に関する充実策につき建議した者として、その後の母校の発展に大いなる関心を払つてゐるところであります。がこのところ中央大学の発展にかけて、その後の母校の発展に大いなるがみえてきたと感じられるので心配です。

学員会の有力団体であるわが法曹会の執行部の諸兄のなお一層の奮起を要望します。

東京弁護士会関係

安藤 章

法曹会に入会して丸三五年、会則にしたがつて、法曹会を通じ、母校ロシヤ人の生活状況、社会状況、経済状況等は聞いていたよりズット活発で衣食住もそれなりに充実してい

秋山昭八
九月三日より九日までモスクワ市、セントペテルブルク市を訪問、文教関係者、新聞社編集局長、第一副市长等と交歎する機会に恵まれました。ロシヤ人の生活状況、社会状況、経済状況等は聞いていたよりズット活

る状況でしたが、ペレストロイカに

よる共産主義の崩壊で新しい国家目的、価値観が極めて流動的でさらに初中教育には大学問題が多いことを切実に感じました。帝政時代の素晴らしい建築物が多く、とくに寺院の壯大さは一きわ目を引きました。

浅見昭一

前半二年は多摩校舎で、後半の専門課程は都内で学べる方策はないものでしようか。

雨宮真也

東大に抜かれ、早稲田に肩を並べられ、京大の足音も後に聞え始めている。司法試験レースでの母校は、銅メダルの地位も危い。この低落傾向をストップするためには、第一に、理念上、司法試験合格者の数こそ、法学部に対する一般的社会評価の最大のバロメーターであることに自信

を持つべきである。法学部は司法試験の予備校ではないなどという観念論に振回されはならない。第二に、手段として、法学部に司法試験指導専門の専任教員を置くべきである。司法試験のレベルは、一般の教授やO.B弁護士が研究や業務の片手間で指導して間に合う域を超えて現実を認識し、これに対処すべきである。

洗成

本年四月から瑞法会の理事長を勤めることとなりました。

研究室の活性化に努めたいと思つております。どうぞよろしく。

我妻真典

第である。

私が在学していた頃、駿河台の校

最近も週間ダイヤモンドの企業の大

学校に対する評価で、わが中央大学が

なんと全私学中13位である。大学当

局が遅まきながら改革を模索するようになつたのが救いである。ところで一言法曹会に苦言を呈したい。大學の地盤沈下の原因の一つに、法学

部でなければ人にあらずの風潮が、トータルとしても大学の魅力をなくしているところにある。法曹人にはするのは一握りであつて、これを強化するだけではじり貧である。法曹会があまり権益にこだわらず、大学全体の評価を高めるためにどうすべきかの観点から、大学当局に諸提言をして欲しい。学部や職域のエゴと受取られるのは、法曹会にとつても不本位だと思う。ぜひ中大を愛する者の戯言として聞いて欲しいと思う次

舍で学んだのですが、あの雰囲気と一緒に親しみを感じ、学校へ行くのが楽しみでした。

最近は中央大学の一層の総合大学化が進み、他の総合大学と比較しても、ひけをとらない規模、内容をほころぶようになりました。学員としては誇らしい気持です。ただ以前の質実剛健の学風だけは維持してほしいと思っています。法学部もその中に埋没することなく、長い伝統に基く独自性を主張し、一層の発展を期待しています。

阿 南 三千子

拝啓

早いもので合格し、弁護士登録してより二〇年目を迎えてます。考えも定かでないまま弁護士となり、どうやら二〇年目に至つて腰をすえて仕事をやる気持がついてきた

ようです。平凡ですが我がこれが日常です。

安 藤 良 一

本年度は法曹親和会事務総長として、多忙な毎日を送っております。

安 藤 朝 規

平成四年三月二八日から四月六日まで日弁連司法シンポジウムの準備のためアメリカのボストン・ワシントンDCへ司法制度の視察に行ってきました。

荒 井 清 潤

当事務所を独立して五年目に入り、仕事も非常に増えてきました。できれば優秀な後輩を一人、二人採用したいと考えています。高給優遇いたしますので、是非ご紹介下さい。

また私が大学現役中に所属していたアメリカンフットボール部が先般正式に体育連盟への加入が認められ、資料を開示するディスカバリー制度について勉強し、民事訴訟における当事者の実質的平等と事実認定についての正確性について考えさせられました。わが国のように相手方の手持ち証拠の開示が不十分な現状では、証拠収集に大変な苦労を負わされ、勝訴できるものも敗訴するリスクが存在していると考えていますが、この点ディスカバリー制度は参考になると思います。

石田寅雄

小生満九十才を過ぎ、腰痛等の病氣で療養中のため、悠々自適に力めて居ります。

会のため何かと御尽力の程感謝申上げます。

野宮幹事長にも宣敷く御伝言下さい。

拜具

井上四郎

近況

三〇年前に群馬県吾妻高原に読書用として建てた山荘に来てトルストイ著「戦争と平和」を愛読している。

「人はだれでも自分のために生き、自分の個人的目的を遂げるために自由を用い、自分は今ある行為をすることもできれば、しないでもすむことをその全存在をもつて感じている。しかし彼がそれをなしとげるとなまちにして時の流れのある一瞬に

完了したその行動はもはや帰らぬものとなり、歴史の所有するところとなり、その中でそれは自由を失つた、先天的な意義をもつようになるのである」との著者の歴史における宿命論に触れ八五才の高齢と共に既に社会的活動力を失つた今なお感動を覚えている。(一九九二年八月二十四日吾妻高原山荘にて)

も心も洗われるような一日であった。ほぼ、どの山も山頂までよく手入れされた牧場で、この眺望もまたばらしかった。

石田茂

当事務所の弁護士塚本重頼宛にご案内をいただきましたが、同弁護士は本年四月一〇日に逝去いたしましたので、お知らせ申し上げます。

石橋謙

心から皆様のご清勝をお祈りしております。

飯沼允

登録以来二〇有余年、何とか弁護士稼業を続けていられるのも、中央大学出身であるためと感謝しております。

今後とも宜しくご高導下さいませ。

榎本豊三郎

二年間にわたる裁判官生活から弁護士生活に移り早二年余りを経過

四五八mの Jungfrau に三四五

四mまで山岳電車で登った。

幸い、快晴ですばらしい自然に身

しました。

同じ法曹でも裁判官とは違った弁護士の職業の難しさを痛感している今日この頃です。中央大学法曹会会員の益々のご健闘を切望致します。

奥原 喜三郎

母校を世界一の大学に

高木総長は中央大学を二一世紀までに日本一の大学にすると公言しておられる。全面的に賛成なので是非とも実現させて頂きたい皆さんで一致団結して力を合わせていきたい、

と思います。

総長は日本一と言われますが同時に世界一とすることも出来るのです。駿河台を離れて田舎の学校になつた等と嘆く声を聞いたことがあります。が、素晴らしい環境で恰好な立地なので柔軟な頭で発想の転換をすれば忽ち世界一実現です。広い山野の校

地に桜一、〇〇〇本と動物公園駅からトンネルまでの立看を撤去し櫻二〇〇本を植えれば良いのです。

キャンパスに桜一、〇〇〇本の山と櫻二〇〇本の並木のある大学は他に世界にありません。ギネスブック

物、そして三〇年五〇年一〇〇年

と時が経てば経つ程全く他の追随を許しません。一つでも二つでも三つでも世界一はあればある程良いのです。

大川 貫

今夏（八月）は海外旅行も断念し、

老後に備えて少しでも「ゆとり」、自宅の一部改築と設備のとり替工事を行ない、仕事面では最終準備書面書や東京、静岡の各地裁に出向き、

東弁では、一〇時から一二時までの電話法律相談二二件受け、深刻な世

相を肌で感じ、夏の終りに全国組織の公法人の訴訟担当の研修会と全国組織の会社の法務担当の研修会に講師の一人として出講し、情熱を傾け、その後寄せられた研修生の「感謝を受けた」、「熱のこもった講義に

は、かなり強い選手が入学している。中大は…。何か打つ手がないのか。全コースをテレビ放映する時代、赤い「C」マークが二日間、テレビに映り放しを期待したい。

小川 恒治

卒業生諸兄の御健闘ご活躍を祈ります。

大輪 威

学生の頃から正月の箱根駅伝に強い関心を持っていた。

此処二、三年、優勝候補にあげられながら勝てない。何故か、日大

感激した」、「久しぶりに充実感を味

あい短かい二時間四〇分でした」

等々の感想文に接し、むしろ、自分がいたく感動し、生甲斐を感じ、その間にあって、八月ゴルフ三回、汗をながし、九月に入り、今夏はじめてプールに三回通い、その度ごとに遊泳距離を延ばし、まだ体力は充分あると自分に言い聞かせ、何時までも健康で現役でありたいと願っているこの頃です。(4、9、28記)。

し上げます。

金丸弘司

金澄道子

小生は、中大の通信教育部卒です

ので、皆様の中大法曹会のような学友も何もありません。

従つて、貴会の件については格別の関心もありませんので、近況報告等は控えさせてもらいます。

久々済與一郎

りなのでいろいろと教えていただければと思います。

初めまして

めまぐるしい生活ですが充実して

います。

桑原育朗

目下俳句に没頭して

ベンネームは 渥楊一郎
として。

やや重く背負うて帰る秋の風

神谷信行

弁護士登録十年目となりました。

少年事件が好きで子どもの立ちなりのためにかけずり回る毎日です。

桑原育朗

新事務所(H4・4月に移転)

少年事件と付添人について一人でも多くの弁護士が関心をもち、援助の手をお貸し下さるよう祈念致します。

近時、司法試験改革や弁護士の裁判官、検察官任官、あるいは各地における当番弁護士制度の実施など、従来の司法制度のあり方を

聞いて動きが顕著になってきたようだ。その根底のひとつに、弁護士会自身が自ら足を踏み出す姿

川口均

只今、法制審議会の民法部会委員として、婚姻及び離婚法制の改正について取組んでいます。

中大法曹の益々ご発展をお祈り申

四四期で今年の春に弁護士になつたばかりです。わからないことばか

勢を示すようになつたことが挙げられよう。

この傾向自体は非常に喜ばしいことではあるが、当然のことながら、足を踏み出せば、踏み出したことの責任が問われる。何を目指して進むのか、最後まで責任をもつてやり遂げることができるのか。これらのこととは、弁護士会の執行部や一部の者が考えれば良いということではないと思う。

弁護士会の動きが注目を浴び、若干の変化をもたらしているだけに責任を感じ、さらにこれを弁護士全体として進めていくことの必要性を痛感しているこのごろである。

久保田 紀 昭

経済の大変動の中、大法人、消費者という両極端の倒産処理にあたっています。

近況報告

草 場 理津子

平成四年四月から弁護士一年生として新しいスタートを切ったばかりですが、毎日毎日、わからないことの連続でホーと驚いているうちに過ぎている状態です。

小 池 金 市

不死身の金ちゃんと仲間から言われていた私も遂に八二才を六ヶ月すぎました。三年五ヶ月若い塙本先生が逝かれ又三ヶ月先に生れられた稻葉先生が御亡くなりになり淋しくなりました。幸に私は健康で月

後 藤 德 司

田舎に行くと腹が立つ。それは河川が殆んどコンクリートで管理され、小川はU字溝下水になってしまっていることだ。コンクリート管

理を止めよとは云わぬ。土木業者に儲けさせてはならぬとは云わぬ。ただコンクリートの内側に木の根や岩礁がほしい。杉木立や木竹、草木がほしい。このままでは、やがて海が死ぬ。金をかけて自然を壊することはない。壊したら、金をかけて元に戻すことだ。どうせ無駄のしついでではないか。それが人類の英智ではな

くあります。一度は海釣りにも出かけ休日には山歩きを楽しんでいます。今夏も黒姫山や斑尾山のスキー場でワラビをたくさん取って来ました、山に入ると子供の頃の野性に戻るよ

かろうか。

近藤智孝

東京の西はずれ、秋川渓谷に法律事務所を持ったのが昭和四四年春の事でした。郷土の法律文化の向上に一石を投するという気持ちからでした。

あと数年で二五年になります。町医者が市民にとって大切な様に町に土着して市民サービスにつとめる人も貴重な存在と勝手ながら自負しております。中央大学O.B.であること誇りに思い心新たに頑張るつもりです。よろしくお願ひ致します。

近藤浩

米国ハーバードロースクール及びそれに続く法律事務所での研修を経て、この八月、帰国致しました。日

米関係が混迷を深める中で、日本の弁護士としていかなる役割を果たすべきか思いを巡らせております。どうぞ今後共宜敷くお願ひ申し上げます。

草々

平成四年八月

小島滋雄

バブルがはじけたことによる倒産事件が舞い込み、夏休み返上での対応を迫られて日一日と自慢の体力が消耗されてゆく毎日を送っております。

桜井千恵子

いつもお世話になります。
今年も元気にやつております。

前略

坂巻國男

大学は、最高学府として、研究機関としての面と、高度の専門教育の面とを有している。そして、一

佐藤隆男

独立して2年目、イソ弁の2年間とは異り、種々の深刻な問題意識に迫られ、いかに考え、いかに行動す

方大学の存在意義も時代により若干変化があり、明治時代においては、エリート養成機関としての面が大であったが作今の様に、多数の大学が出来てからは、その面も後退した。

しかし、大学の機能においては、いささかの変化もなく、良質の研究と教育が、大学の質そのものであり、この両面の質の良し悪しが、大学の評価となる。かかる意味において、中大法曹会も、母校に対し、様々、意見を具申すべきであり、

これこそが、中大学員会の一支部としての中大法曹会の使命である

と思う。

べきかと頭を悩まして今日この頃です。

頃です。

日本の社会において、法曹はその活動範囲を拡大できるし、又、拡大し日本社会のあり方に現在の何倍もの影響力を持つことが期待されているのではないか、などと日々考えます。そのためには、現在の法曹人口はあまりにも少なすぎないでしょうか。

柴田五郎
編集委員の皆様
大役ご苦労様でございます。
よろしくお願ひ申し上げます。

島村芳見

特になし
日々是好日

今年はどうもおかしな年で、ややこしいことを何んか片づければ、又、別の難事が舞いこんでくるといふことで、健康状態はぎりぎりのところ迄きているようを感じられます。これが多少なりとも「仕事」に関係があることなら多少のことは我慢すべきでしょうが、「仕事」とは全く関係ないことばかり

で、しかも「金」のかかることばかりというのですから救いようがないません。法職講座運営委員六年、もうご勘弁願いたいと思つております。加えて、いつやつてくるか分らない解散・総選挙（岩手二区）をやらざるえをなくなり、実のところ、この世からにげだしたい心境です。しかし、いずれ死ぬ迄追いかかれられるのがどうも宿命のようですので、もはやあきらめてお

ります。

中大法曹会には、ご無沙汰しておりますが、元気で職務に励んでおります。諸先生方の益々の御発展をお祈りいたします。

鈴木正貢

「法科の中央」といわれたことがあります。残念なことにその意味が、他大学に比較して、司法試験合格者数が多いことにあつた様です。二十一世紀を目前にして考えなければならぬのは、単なる数の競争ではなく法曹としての資質の競争、向上でなければならぬということだと思ひます。

菅原 隆

そんなことに思いを至し、微力ながら弁護士研修制度の確立に向けて、

少しでもお役に立てばと、東京弁護士会の弁護士研修委員会の委員長をお引受けいたしました（平成四年四月一五年三月）。多大の法曹を出している中大が、社会的な評価に充分耐え得る法曹となり、本当の意味での「法科の中央」になる日を夢見ている次第です。

須藤 正彦 前略
妹尾 修一郎

ランクに意見交換ができないものでしょか。

よろしくお願ひします。

高橋 勉

まもなく人生の仲間入りとなります。

まもなく人生の仲間入りとなります。

高橋 勉

まもなく人生の仲間入りとなります。

会員の皆様には益々お元気にて御活躍の事と大慶に存じます。小生お蔭で、本年は弁護士生活四〇年を迎えたが、生来の凡才にて、関業時以来自ら省みまするに、全く進歩がなく、徒らに無為徒食してきたた

官を担当しております。教官に中大OBが多いのにひき比べ、修習生の方には中大出身者が少ないことに、一味のさびしさを覚えます。

須藤 正彦 前略
妹尾 修一郎

会員の皆様には益々お元気にて御活躍の事と大慶に存じます。小生お蔭で、本年は弁護士生活四〇年を迎えたが、生来の凡才にて、関業時以来自ら省みまするに、全く進歩がなく、徒らに無為徒食してきたた

官を担当しております。教官に中大OBが多いのにひき比べ、修習生の方には中大出身者が少ないことに、一味のさびしさを覚えます。

菅沼 一王 平成4、8、17日記

勿々

については会員諸兄の倍旧の御指導を得たくお願いします。先はご挨拶迄ております。

大学関係者と法律実務家がもつともういいます。PKO法案の問題にしき楽に話しあえる場をつくるべきだ

高橋 昭

外弁法寸感

種々お世話を申訳ありません。

日本法弁護士は外国法弁護士に雇

われてはならない等とする外弁法の規定が問題になっているが、たしかに論争される余地があると思う。大げさに言えば、外弁に雇われたいと願っている日本弁護士からは、職業選択の自由（営業の自由）に抵觸するおそれありだからである。勿論公益上の理由から右の自由が制限されている例は多いが、果して外弁法のいう公益は万人を納得させるものであろうか。米国流弁護士は営利追求型であるから、人権と正義を重んずる日本弁護士が営利型に侵食されるおそれがある。映画「評決」でポール・ニューマン演ずる弁護士は我々と同じ市民弁護士であつたことを想起する。

田 口 穂

ご 報 告

表記 菊地吉孝弁護士は、当職の

事務所に在籍しておりましたが、去る7月30日ご逝去されましたので、ご報告致します。

田 中 峰 子

前略 大変お世話様です。

自宅の住所が変更（大田区北馬込

一一三二一三）いたしましたので、

敬具

豊田先生

高 宮 健 二

御苦労様です。
宜しくお願ひ申し上げます。

中 嶋 忠三郎

申すまでもなく、中央大学卒業は、私の誇りの一つでした。米寿を記念し、昨年「或る裁判官の回想録」なる著書を出版しました。半自叙伝とてあります。

もいうべき著書で中央大学に関係することが大部分であり、時おりみては、大学を偲んでおります。健康のために現在その続巻の執筆中です。

中 村 生 秀

大学の益々の発展を祈念しております。

中 村 生 秀

中大法曹会の会員は、各方面で活躍されていますが、後に続く法曹の育成には、これといった秘策が見つからず、司法試験合格者の減少は憂慮に耐えません。

大学とO.B.とが腹蔵なく意見を交換し、優秀な学生を入学させ、就職よりも、最終合格をめざすよう

ものと思います。今年は六〇才になりましたので、気持を新しくして、次の出発点にしたいと頑張つております。

繩 稚 登

(1) 大学の監事として三年間、大学の財産状況と理事の業務執行の状況を監査するため、常時、大学の理事会に出席し意見を述べて参りました。

弁護士会の監事との差異は大きく、前者が財務監査のみであるのに対比して、私立学校法上の監事は比較にならぬ程多忙で且つ重要な職責を課せられております。

(2) かくして監事は理事より職務上

多忙であり、年二回の大学会計の監査には、連続二日間、多摩校において、泊り込みで監査しております。

(3) 次に、監事には理事の如く、業務執行権はありませんが、理事の業務執行の不正行為のみならず不適当な行為の監査まで監査しなければなりません。

(4) 更に本年度新設の綜合政策学部

並に法学部の国際企業関係法学科等の設置申請のため文部省のヒヤリングに出席し監事として意見を述べてきました。

(5) 法曹会は大学の役員等に大学を知る有能なる人材を送り込むことが大学の発展興隆につながることを認識の上適材を推薦せられることを希望いたします。

中 村 茂八郎

中央大学の学部改革などの大きなウネリの中で、法職教育検討委員会に関わり、中大法学部の現状について直接見聞する機会を得ました

ことは、大学の現状を正確に把握することであろうと思つております。
自身のことについては一九九二年は多事多難でした。怪我もし、妻の母を彼岸に送り、等々。しかし、元気にはやっています。ゴルフのハンディも5に戻しました。シニアチャンピオンも獲りました。まだまだ老け込んではいられません。

4、8、21記

中 川 浩 治

この夏、久し振りに森の中の北軽井沢の山小屋で妻と二人、四日間過ごした。最近は、ゴルフに疑り始めます。雨と霧の中で、小屋から出ることはなかつた。小屋から眺める森は翡翠のようにな緑色である。その中をア

カゲラやシジュウガラだろうか、小鳥が沢山敷地内に来て、目の前で木の幹をついたり、矢の様に飛んだりしている。思わぬバードウォッキングをした。ゴルフもよいが、たまには、森の中で、静かに無為に時を過すのも悪くないと思つた。漆の葉が紅葉する頃、また、ここで過そうと思つた。

申し遅れました。小生今年五八才。妻と子供三人おります。長男は社会人、長女は大学四年で就職先が決まりました。次女は大学二年生です。

永石一郎

五〇才が目前に迫りました。ソフトボールでも以前ほど飛距離がでなくなりました。歩く速度も遅くなつたような気がします。

筋力というのは使わなければ低下するということを実感しております。そこで筋力を復活させるた

めの手始めとして体ならしのためジヨギングを始めました。わずかな距離ですが、ふくらはぎに鈍痛があり残りました。

早く次のステップのスポーツに入りたいものです。

中村裕二

町田市に事務所を開設して、三年目を迎えました。なんとか先輩や同僚の助けを頂き、ここまでやつて来ました。話は突然変わりますが、私の友人の坂本堤弁護士一家が何者か

に、よつて拉致され、今年の一月で三年を経過します。この事件を風化させず、一列も早く一家を救出するため、できる限りのことをしたいと考えています。町田市議会への請願の際には、皆様に大変お世話になりました。今後ともよろしくお願いします。

西村四郎

昭和五二年四月に裁判官を退官し、六月に弁護士登録、民事事件を中心化させ、一列も早く一家を救出するため、できる限りのことをしたいと考えています。町田市議会への請願の際には、皆様に大変お世話になりました。今後ともよろしくお願いします。

大学時代の友人からも仕事の依頼があり、がんばっています。

西村眞人
皆様に御無沙汰仕り失礼いたしておりますが、お蔭様で元気で、私の人生観に基づき、私の信ずる弁護士道を反えり見ますと感慨深きものがあります。

然し、それは所詮、自己満足に過ぎないものであろうと思われます。地味に我が道を独り行く。これが今私の心境です。

会員諸賢の御健斗と御多幸の程を私にお祈り申し上げます。

平成四年八月一八日

橋本順

服部大三

法律事務所で若い弁護士、事務員と共に頑張って仕事をしております。

(☆事務所がかわりましたので、よろしくお手配下さい。)

ます。

原山庫佳

文京区本郷四一三一一
鈴木ビル二F
服部法律事務所

1 弁護士の社会的使命を達成するため、仕事に精励しております。

2 三年前からはじめた団碁もようやく初段(東弁)となり、楽しみが一つふえました。

3 弁護士賠償保険の審査委員をしておりますが、最近弁護過誤が増えし憂慮しています。

会員名簿より抹消して下さいます
様お願い致します。

神田四谷法律税研事務所
弁護士 平井直行は去る七月二八日永眠致しました。

の損傷(例えば交通事故の脳挫傷、脳出血等)の場合、全脳の機能の停止があることがある。
そのままでは、自然的に呼吸停止→心臓停止である。このとき人工呼吸器を付ければ、心臓制止を免れる。(一ヶ月くらい動かせる)脳死は心臓死に引き継がれる。全死の一%である。臓器移植を待っている人が多い。その人達の人権問題である。

平野智嘉義

会員の諸先生方には日頃お世話になつています。

4 利用し易い司法をめざす司法改

革の大きな柱として、弁護士業務の在り方を具体的に検討し、改革のプログラムをつくる時期が到来

法律家がもつと脳死について勉強して貰いたい。科学的な研究をして貰いたい。

本年度の会則改正委員会委員長をおおせつかり、はりきっています。会則改正委員会の職務権限についてはどこにも規定がないようです。

したと思っております。司法の前進のために微力を傾けたいと念願しています。

第二回医学会総会の報告では、日本では九九%が呼吸停止→心臓停止→脳死となる。問題は内科的外科

改正すべき点があればその改正の成案を得ることを目的とする」となっています。右東弁の規則に準じて職務権限を考えればよいのか、決めかねています。

堀川文孝

中大法曹会の先生方にはいつも大変お世話になつております。小生、生来勉強好きのためか、晩婚でして、未だ子供三人が小、中学校に通つております。そこで、地元の小学校のP.T.A.の会長を受けたところ、杉並区から推举されて東京都のP.T.A.協議会の理事、副会長となり、今夏は、日本P.T.A.の全国大会にも参加したりして、弁護士業より結構楽しくやつております。それにも、二十一世紀を担う子供たちが少なくなり、東京でも学校の統廃合が問題となつてゐることは淋しい限りです。

「Real happiness is helping others」を旨として奉仕活動に従事し、無事日々消光しております。大学の隆盛と二一世紀に向けての発展を祈念しております。

松岡靖光

平成四年五月一日弁護士登録(東京弁護士会)。二三年間の裁判官生活からの転進で、同じ法曹でも、隋分と違うものだなーと実感しております。

前略

水上学

畏友が逝去されて段々淋しくなり、当時の中大の校舎も影を没して偲ぶよすがも少なくなりましたが、四五日前に、畏友稻葉修先生が他界され、一入淋しくなりました。高齢にかかわらずお元気の守屋善輝先生の御長命を祈上げて居ます。

八月十九日

松崎勝一
の学生時代を憶ひ、美濃部達吉、穂積重遠、草野豹一郎、三谷隆正等諸先生の講筵に列しられた稀な恩恵を感謝しています。

本年度私は東京駒場ロータリークラブの会長を仰せつかり調停委員・任意団体理事・日本相撲協会某部屋後援会長その他の役職ともども、職務の傍ら

ます。折にふれて遠い昔の神田中大幹事の方々には、何時も御案内をいただき、またお手数と煩わして恐縮しております。とりたてて皆様の発表する程の詩作意見などございま

せんのでどうぞ、このまま「はがき」お捨ておき下さい。

未筆ながら皆様の御健勝をお祈り致しております。

乱筆にて失礼致します。

八月二〇日

三宅 雄一郎
通信文

勤務先の住所につき、室番号（七〇三区へ）のみ変更がありましたので、よろしくご手配下さい。

村上 徹

四谷三丁目駅近くで法律事務所を経営しています。

村田 光男

日弁連少年法委員会幹事、東京弁護士会子どもの人権委員会委員、三多摩弁護士クラブ幹事と、弁護士会

関係の仕事に比重をかけた日々を送っております。

本木 国藏

終戦迄は朝鮮半島で検事
昭和一八年三月より終戦まで、検

事たりし故を以て朝鮮軍参謀を兼職し、日本の食糧不足を補うため大陸の中国軍を利用し農業をやり生産品を日本全国民の主食の補給として配給すること三ヶ年。国民から餓死を出さない作戦を実行していた。

中大法学部に優秀なる青年を入学させ、司法試験受験者数を増加させることこそ、合格者増員の最大の要點です。

その為めに洋上で舟が沈み、戦死した人も出た筈。それを供養するため寺を建て住職となる。齡も八〇歳となつたので六〇歳を限度として左翼との戦いを止め、寺の仕事に専念、弁護士は名のみとなる。

森田 洲右

職講座、学研連及び各研究室との有機的結合による、受験体制の活性化を強力に推進すべきものと思料しま

益々活躍のことと存じます。

さて、わが母校中央大学の出身者による、司法試験合格者数は極端に減少しており本年度は、短答式試験で、はじめて、早大に抜かれ、二位に甘んじることになりました。

拝啓

中大法曹会先輩、同僚諸賢には、

す。

敬具

を誤らないようにしたいと思いま
す。

森 順子

新事務所

樹田江尻法律事務所

〒105 港区虎ノ門2-1-1-1

商船三井ビル

電話03(3505)0003

FAX03(3505)1333

山本栄則

日本も戦後四七年を経過し、歴史的大変革期を迎えています。

世界全体が大転換期でもあり、日本は外国人の著しい入国、移住によりいや応なしにこの面からも国際化を迫られている。

法曹界も国際化と共に法律及び制度そのものも変化せざるを得ない現状です。

山近道宣

日弁連と東弁とで、外国弁護士の受け入れ制度を担当し、早や七年が

経ちました。第二次外弁問題（主題

が日本国民のためによいのか、最終

的には国民の選択に委ねることにな

るでしょう。

対外的にはソ連の崩壊と混乱がありります。国内では、バブル経済の崩

壊が個人生活にどのような影響を及ぼすのでしょうか。

新秩序を模索する状況下で、普遍的規範を探るため、バランス感覚の

涵養を心掛けております。

安田隆彦

司法試験合格者が、今後も増員されると 思いますが、本学出身者の合格者も増えるように心から祈ります。法曹OBも大学や学研連とタイアップ

卒業して三〇年、仕事に、遊びに、夢中で年月を過してきましたが、ようやく「生きがい」「家庭」「友人」「趣味」「健康」等の意味を考える

年柄となりました。

ニコライ堂、湯島聖堂、神保町の古書街の附近を行きすぎる時、しばし往時を思い起し、一人感慨にふけつております。幸せであると思い、そのことに日々感謝しておりますが、何か物足りなさを感じていることもあります。

事実であり、没頭する出来事の生ずることを恐れつつ、期待している昨今です。

法曹界も国際化と共に法律及び制度そのものも変化せざるを得ない現状です。

一層努力、研鑽により国家の進路

(H4・8・18)

ブして、これまで以上の支援と協力が必要であると思います。

山田宣郷
「消息」

平成三年一〇月一日に長女都が誕生。親としての自覚に目覚め、平成四年五月独立。

小池金市先生の御厚意で何とか弁護士としてやつて行つております。

小池先生の頭脳のするどさ、体力の強さ、精神力の強靭さ、回りの者に対する威厳と優しさ、すべて学ぶべきことばかりです。現在一步でも小池先生に近づける様に、努力している小学生です。

米本二郎
老人も九〇を超えると、老人扱をされず、子供扱となります。六十才を「ホンケガエリ」と云いますが人

生五〇年の時代の言葉、今は何と云ふべきでしょうか。唯子供と同様一人前の扱をされぬが、遺憾千番、唯頭のハタラキは別として体が思う様にキカヌので、諦める外ないでしょうがなんとしても遺憾千番です。

横山昭

中大史二世紀への課題として、識者多数の方が母校愛に燃える全学一致の提言合唱は、好ましいということができること。

しかし、秒進時歩の昨今、思考の停止や論議の積み重ねをしていても大から招待され、参加することができ、学長・来賓の挨拶に接し感謝している次第です。特に、大阪商船三井船舶会長相澤紀一郎氏と元首相海部俊樹氏の挨拶には感銘した。以上

後れをとる。戦後大学に昇格した大學で著名化した大学が如何に多いか慎重実行という本学の弊は打破しなければならない、私学生き残りが喧伝されている今日「創造」による青

年学徒憧憬化の大学とするには如何にするか又世界の人が入学先と選択される大学となるには如何にするか議論にあけられない果断の実践こそ急務と思う昨今である。

吉田幸一郎

前略 ここ数年間、中央大学父母連絡会の役員をしております。そのおかげで、毎年、卒業式と入学式に中大から招待され、参加することができ、学長・来賓の挨拶に接し感謝している次第です。特に、大阪商船三井船舶会長相澤紀一郎氏と元首相海部俊樹氏の挨拶には感銘した。以上近況のお知らせとします。

平成四年九月二日 敬具

吉田暉尚
弁護士になつて二〇年という節目に当つてふり返つてみると、まず

もつて、二〇年という歳月は、あつという間に来てしまつたという感です。毎日仕事に追いかけていたせいかもしませんが、もう二〇年になつてしまつたのかという思いです。

これからは、業務を充実させることはもとよりですが、むしろ余暇を作り健康に留意して人生を充実したものにしてゆくよう努力したいと考えております。

皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

健康第一

横川陽五郎

公務員もやつた。管理職にもなつた。半官半民的な公証人もやつた。そして、弁護士を登録して二十年近くになる。八八才になるが、心身ともにまあまあというところ。いささかの社会奉仕的仕事意外にはなにも

していない現況。富国強兵時代に育ち、滅死奉公時代に尽し、敗戦—混乱—やがて経済的繁榮—国際協調—

援助と目まぐるしい変化の明治、大正、昭和、平成を運命に従い健康に生き抜いて来た。地球環境、人種、宗教等々地球と人類の将来が懸念される。問題は多く困難は必至だろう。私などはやがて消え去るもの、諸兄には夫々命運に従い健康第一に精進されることを祈つて止まない。

依田敏泰

勵んでいる。

第一東京弁護士会関係

安西義明

弁護士になつて、二年目の夏であるが、つくづく、この仕事は神経が太くないと続かないと実感している。相手に電話すると、ぶつきらぼうな態度に出る者もいたりして、ついついこちらがおろおろしてしまうこともある。勉強ばかりなんて聖人君子のマネは出来ない。

裕福ではないから、山にこもつて

とにかく神經を太くしたいと願うこのごろである。

ばかりいてはアルバイトも出来ない。

鳥ではないからカゴに入れられる

なんてゴメンだ。自由に空をとびま

わりたい。

之はある大学生の言葉です。何か
思い当るものを感じます。

安 西 愈

今年の四月から司法研修所の民事
弁護担当の教官に就任いたしました。

現在の同僚教官は本学出身者が大変
多くいます。

私は、本学でも白門会（通信教

育部）出身なので、珍しいケース

かも知れません。よろしくお願ひ

します。

先輩教官の方々が体験されたよう

に私も新任教官として「カルチャーア

シヨック」を覚えていました。教官室

の議論は高度で精密で教官はこんな
に苦労してくれていたのかと、

「教官になつて知る教官の気持」を
味わつてゐる今日この頃です。

浅 井 洋

多忙な日々を送つておりますが、
唯一の楽しみのゴルフの時間は何
とかやりくりして作り出しプレイを
しています。腕はちつともあがりま
せんが。

秋 吉 稔 弘
住所（自宅）が、変更になりました。

記

文京区小石川

四一六一三一一〇〇二

上 田 幸 夫

四者合同の弁護士会館の起工式が
去る平成四年九月一八日に挙行され、
平成七年五月に竣工の予定です。
市民の方に親しまれる弁護士会館
・弁護士像が期待されます。

謹啓、各位御清祥のことと御慶び
申上げます。

毎年、八月十五日を迎える痛みま
す。昭和二十年敗戦の日、私はジャ

ワ嶋マディウン駐屯地で部下百五十
名中十名戦死、二名は八月十五日夜、
前田の二人の曹長である。今日でも
帰国せず、インドネシアのどこかで
生活している可能性もある。遺家族
に申し訳ないが、墓は建ててあると
いうが墓参すべきか：迷つてゐる、
二人は生きているに違いない。私は
自責の念で、以来酒、タバコを禁じ
今日に至る。責任痛感。

居 林 興 三 次

謹啓、各位御清祥のことと御慶び

申上げます。

なお、表記に事務所名と事務所所
長地が変更になりました。よろしく

御訂正のほどお願い致します。

東京都千代田区神田神保町二丁目

八番八号D Sビル四階

上田法律事務所

小口 隆夫

房総和田浦

大澤 博

博

かって中央大学は、駅伝、バレー
ボーラー、野球などが強いことでも有名であつたが、最近の沈滯ぶりは残念の一語に尽きる。野球に至つては、東都二部に低迷している。指導者を若返らせ（一新して）、又大学

海老網を待つ明易の女ごゑ
海老網をこぼる蟹の目玉かな
海老網の鰐吐きて海老不漁なり
海老網にかかりし鰐の不覚かな

日本一を目指してもらいたいものであります。
ある。

遠藤 厚之助
いつもご連絡をいただきながら、なんら会務に協力もできずに入ること恐縮に存じております。私は現在、明海大学不動産学部の教授として、

学際的な新分野の開拓にむけて精進を重ねておりますが、これには中大出身の関係者も多く参画されております。右近況報告まで。

岡本 政明

亀岡 孝正

住所が変つております。
どうか、住所変更の改訂をよろしくお願い致します（浦和市中島四一九一一〇）。

世の中のテンポの早さに乗り遅れまいとして、年令を忘れて懸命に鼓舞しております。趣味の領域では、細胞活性化の為めに囲碁とゴルフの熱中時代です。（以上）

岡本 政明
住所が変つております。
どうか、住所変更の改訂をよろしくお願い致します（浦和市中島四一九一一〇）。

大西 昭一郎
司法研修所教官三年目に入りました。

副委員長となつて健闘しております。
大変重大な問題なので何か貢献できます。

川島 興

講義の際、折りにふれて思うことは、司法試験法を改正して、訴訟法は二科目必須とすべきことです。

平成三年一二月、大阪高等検察庁検事長を定年退職し、平成四年一月、第一東京弁護士会に弁護士として登

録しました。

初心に戻り、法曹の一人として精進するつもりですので、御教導をお願いいたします。

倉田雅充

近年中央大学における司法試験合格者の合格率低下と合格者数の減少は誠に憂慮の極みである。嘗つての合格者数第一位を誇っていた栄光を何としても取戻さねばならないと考えるのは私ばかりではあるまい。

恐らく受験生は法律学の勉強の仕方を知らないのであるまいか、教授はもとよりOBもこの点を充分指導すると共に、法律は自分自身で勉強し教わることに頼るべきでないことを充分知らしめる必要があると思う。

六年前に脳卒中という天誅を受けたが、天の配剤により、右手足に若干の後遺症を残しただけで済みました。酒を呑む時間がなくなつて余裕ができ、ワープロ・テープレコーダーの恩恵を受けて、法律の仕事外への関与も多くなり、そこに生き甲斐が見つけられる。

日本尊嚴死協会理事・中央大学学員会講師となつてゐるので、原稿執筆も忙しい昨今。

以上

下光軍二

去る七月二十五日、同期のクラス会を実に五十年を経ての再会であつた調連四〇周年に当り一〇月には記念式典が行われることになり、準備で大変です。

少生は日調連沿革史の編集役となり、今年の夏の半分はこれにかかり切りでしたがまだ後をひきそうです。

それにしても・皆よい年になつているのに、出席者は、元気そのもの、若者をしのぐはつらつとした姿には驚いた。そして、現役は退いても

(現役もいたが)、まだまだ社会のリーダーとして活躍し、今後も大いに期待されるほど、意氣盛んであります。やつぱり中大出身者はそれぞれ社会のリーダーであつたし、今後もそうであると確信したことであつた。

設楽敏男

本年六月中旬家内と北欧三国の旅行をいたしましたが、時に未だ寒い感で、共に風邪気味にて帰国いたしました。帰国後は元気に働いております。今年は調停制度七〇周年日

で、外部の先生方と有意義な勉強をして参りました。そんなわけで、まとまつた夏休みはこれませんでした。

信 部 高 雄

中大法曹会は益々充実してきましたが、同時に担当の方々は大変御多忙のことと思います。中大法曹会には若い有能な会員が多数おられますので、役員、委員等に出来るだけ若い会員に活躍して頂けるよう御配慮して頂き、時代に即応できるよう世代の交代を計つて貰いたいと思います。

下 関 忠 義
老生は昭和九年度の司法官試補です。
当時は司法修習生の制度がなく、採用と同時に全国枢要(?)な二十ヶ所位の裁判所へ配属され、専ら現地修習（よい意義の徒弟制度）

を一年半やつた後に判検事に任官して参りました。そんなわけで、まとまつた夏休みはこれませんでした。「同期生」という意識は薄いのですが諸兄姉は如何お考えでしょうか。

終戦直後頃から有志の発起で年一回会合して、今日まで続けていま

す。しかし年々会員は減るばかり、中大出身の判事は小生のみ（初めから三人採用だけ）、検事は山本清二郎君だけ（と思います）となり、毎年三、四名づづ減ります。判検事に中大出身者が多くなることを期待しています。

鈴 木 喜久子

近況

弁護士登録をしてから10年を迎えます。

一九九〇年二月の総選挙で、東京一区から衆議院に選出され、目下、弁護士業は開店休業に近い状況です。

弁護士の先生方からの人権感覚あふれるアドバイスをいただき、一生懸命頑張っています。

杉 本 秀 夫

P K O 法案、あれはやはり国会を通遇させる前に解散してほしかった。

田 中 慎 介

通してしまってから、国民に信を問うなんて、全く国民を馬鹿にしたやり方だと思う。

解散の論点として、これ以上の争いである。昔は一晩や二晩徹夜しても平氣だったが、今は無理が効かな

私は、与党も野党もなれ合いで国民党を愚弄しているとしか思えないが諸兄姉は如何お考えでしょうか。

くなつた。五感の器官が弱つてきて、

足腰もびんとしない。しかしに仕事は昔よりボリュームが増えた。停年のあるサラリーマンの方がめりはりがあつてよいのではないかと思う。妻、男子

2人、犬一匹の家族、最近はボランティア活動にも参加している。経済同友会員、西南ロータリークラブ員、杉並法曹会法律相談員、相模カントリークラブ所属HQ17、唯一の楽しみはゴルフだが、膝と腰に故障があるので中々優勝とはゆかない。カラオケ・小唄は少々たしなんでいる。

その一、若き日敬愛していた懐の深い重味のある裁判官が少なくなり、効率的技術的裁判の傾向が顕著なこと。
その二、検察官に人間的な幅がなくなり、決まり決った型通のやり方が多くなつて、当事者になり下がつてていること。
その三、弁護士が自らを厳しく法律的に律し、裁判官や検察官に対し、厳格な法律の遵守を求めるべき聞いたり怠る傾向があること。

かくして、いよいよ浦島太郎、なり振り構わず頑張っています。
前略
仲居康雄
表記の通り、勤務先及び自宅住所が変わりました。

竹村照雄
検察官を定年退職し、弁護士登録

して三年有半、第一線の刑事裁判に残暑御見舞申し上げます。

寺尾正二

平素中央大学法曹会のため何かとご尽力を頂き有難く敬意を表します。

刑事弁護士として裁判官・検察官です。

刑法弁護士として裁判官・検察官

に相対して思うこと。

各位殿

(近況御報告)

遠山信一郎

事件に追われて、勉強不足となりますので、暇を見て、論文、書物を執筆しております。

目下、三冊目の単行本のため、独禁法の勉強に取り組んでおります。在野法曹の大切な使命として、「法務の大衆化」のため、講演・物書きは、いとわざ、頑張っております。

仲居康雄

前略

表記の通り、勤務先及び自宅住所が変わりました。

一〇二 千代田区麹町四一八

五号 仲居康雄法律事務所

(自宅)

自分で異教の宗教行事を尊重することによって、信仰を異なる者が共存できる、と知ったのです。

原 秀 男

インドのニューデリーにあるビルラ寺を案内してもらったときのことです。この寺はインドの親日家で大富豪のビルラ氏が建てたヒンディー教の寺院ですが、本殿に隣接して佛陀を安置した佛堂があります。

私は、ヒンディーの習慣に従つて裸足になり、本殿神像に頭を下げてから隣りの佛堂に入りました。佛前に座つて合掌礼拝し、終わつてふり返ると、ガイドは堂に入らず入口の外に立つて敬虔な姿勢で私を見護つていきました。彼はバラモンなのです。私は「これだ」と思いました。

インドは宗教のルツボ。宗教紛争が流血の惨となることが珍しくありません。異教に同ぜず、しかも敬虔な

が比叡山に集まつて、宗教サミットを開き、それぞれが各人の宗教の礼式で世界の平和を祈願されました。共存から一步進んだこの行事は、世界各地で続けられています。

近 沢

今年八月には比叡山で「世界平和の祈りの集い」、九月にはベルギー・プラッセルで「ヨーロッパ、諸宗教の平和」の集会と祈願が行われます。

九十八歳の山田恵諦天台座主猊下が、この集いにご出席になられると承り、まことに有難く心強く存ずる次第です。

酷暑の折柄、御自愛専一の程、お願い申し上げます。

平成四年

藤本博光
現在は工業所有権の出願業務がメインとなつてしまい事務所々員も二五名を超えるようになりました。従つて管理が私の主たる仕事となつてしましました。

工業所有権に興味のある方は遊びにきて下さい。

藤 森 功

最近、マスコミ関係の仕事、フジサンケイグループの諸問題の法律関係でなく色々と相談にのり、法曹会の遅れ、先見のなさが、しみじみ感ずることがあります。それだけ社会、経済が先に行つていいからでしょう。

大学教育

学校教育は、法律解釈のみでなく、もつと社会全体の特に経済の流れをくみ込んだ教育が必要な気がいたし

ます。要するに法律の隣接地域の教育が大切に思う今日此頃です。

ります。

平成四年九月一日

関東学院大学法学部教授（民法担当）

（平3・4・1 法学部新設）

〒250 小田原市荻窪1、162-2

電 0465-34-2211

満園勝美

幹事の皆様、御大役御苦労様です。

昭和十三年（一九三八年）三月卒

元木徹

雑誌「財界」別冊一九九二年一〇月号に寄稿する機会がありましたので、外弁の横行や海外特に米国における対日系企業提訴等に、東部白人エスタブリッシュメントによる知的

業以来五四年間大過小過を重ねながらも法務職に従事してきました。そのはじまりは司法科試験に合格したことでした。このことを思えば母校

三月で一弁副会長の任務を終え、本業に専念しております。

「戦争」であることの視点から、若干の解説を試みました。よろしかつたら御笑覧下さい。

山下守英

には大変お世話になった次第ですが、それにしては報恩の念の薄かつたことに内心じくじたるものがあります。

会の発展と後輩諸君のご健勝をお祈りします。

森達

在野法曹人となつて、早くも八年目になりました。

司法研修所勤務時代に司法修習

行政官、会社員、弁護士として、とくに誇るべき業績もなく、過して参

りました。現在、小金市役所の代表監査委員（四期目）として、多少は市民の役に立っていると自負しています。

生であった先生などに教えを乞いつつ過すことが、楽しいような悲しいような年となつてしまひました。

先輩同僚諸兄のご活躍を祈つてお

〒102 東京都千代田区九段北
4-1-5 市ヶ谷法曹ビル805号

米林和吉

電話 03 (3262) 5983

FAX 03 (3261) 0134

いつもご連絡を頂きありがとうございます。

森法律事務所

私達の在学中は、中大はいつも司

法試験の合格者数では断然トップの位

位置にあり、私などこれを当然視す

ると同時に。反面では「司法試験

の中央」というイメージに反発を

覚えておりました。しかし、この

頃は、中大出身者の合格数の減少

に寂しさと歎がゆさを感じております。

第一東京弁護士会関係

新井 弘二

検事在官三三年の間、主として昭和四一年～四九年中央大学法曹会検察部会の立場で私なりに御奉仕しました。本年春退官し、第二東京弁護士会に入会し、目下各般勉強中であります。

皆様の変わらぬご指導をお願い致

します。

豊田先生

は金三円、弁護士会の会費は同じく、一ヶ月三円であつた。試験合格と同時に二弁に入会、本年で法曹生活、六十一年。現役である。

先般広島に於ける日弁連大会に於て六〇年法曹三十五名の代表に選出され、出席した。この法曹生活が、できたのは、実に健康であった。健康こそ吾々人間にとつて、幸福の原点と強く感じている。各位の御多幸を祈る。

飯畠 正男

私は、明治三十九年丙午生れ、ところは埼玉県本庄市、昭和二年母校の法科に入学、二七年司法試験に合格した。当時（母校）一ヶ月の月謝

は平成四年度の二弁副会長として、目下会務に専念しています。

今年度二弁は朝日新聞一面に二回に亘って、プロボノ活動や最高裁判官候補者推薦手続につき報導されました。この報導は内容に対し我々理事者は賛否両論のご意見を多数受け、影響の大きさに今更乍ら驚いています。報導によつて必ずしも真意が伝わらず、逆に却つて誤解を受けるもどかしさを痛感せざるを得ません。しかし弁護士会の発言や活動状況を汎く国民一般に伝えることについては、躊躇する必要はないとの励ましの声も多く受けています。報導機関に対し、いかに

りと存じます。

年に一度くらいは一夜ゆつくりお話をしたいと思つております。

遠藤英毅

真意を上手に伝えるか、執行者としての理事者の責任は重大だと感じています。

大平恵吾

母校の発展を祈念しております。

会の一層のご発展を心から祈念いたします。

大西保

現在濱田松本法律事務所のロンドン支店でパートナーとして勤務しております。東京の事務所に在た頃は、

私は去る六月一日から中大学員会副会長に選任され、毎月何回か全国各地の支部総会に出席して地方支部の現況に接していますが、わが中大法曹会が学員会の中核として一層の努力を重ね指導力を發揮しなければならぬと痛感しています。

次に、私は全国弁護士協同組合連合会の理事長を児島平さんの次に受け、すでに二年目になりました。弁護士協同組合を全国の単位弁護士会に設立することをモットーとして頑張っていますが、実現が困難です。

会員皆さんのご支援を切にお願いします。

香川一雄

人生は無為に過ごすには長すぎ、一事を成し遂げるには短かすぎるこ

小野雄作

大学を卒業してから今年で五〇年になります。

木戸口久治

弁護士生活四四年の後、裁判官となり、その裁判官を定年退職してから再び弁護士に復帰して既に六年を経過しました。明年は喜寿を迎える筈です。現在大学の理事をつとめ、新学部の設置や、新学科の新設問題で忙しい日を送っています。

大学や学員会の仕事は若い世代に引き継がねばならないと思っています。

以上

桑田勝利

青嵐二句

病みし身は一人窓より青嵐

夕暮の窓辺に立ちて青嵐

元気です。

坂本 建之助

(財)日本法律家協会常務理事、
(財)白門奨学会理事、中央大学評議

員、同学員会常任幹事、渋谷区法曹

会幹事長、渋谷区選挙管理委員、渋

谷区公害健康被害認定審査会委員等
と勤め、本来の弁護士業は、実働半
分位いしかできません。四捨五入し
ますを七五才となり、やや老化を感じ
ますが、月五・六回のゴルフで健
康管理をし、頑張っています。

三枝信義

シベリヤ遺骨収集に従い

梅雨ふかき日本の小さき家の窓辺
ぢて発たんとす遺骨拾いに

テレビライトに面上げ答ふ九百の
戦友の骨に対さん己れを怖ると

迎へに、来たぞ嗚咽の声しばり一

鍬を入れぬるむ凍土に

東風吹きて茶毘の火はげしく靡か
へば日本の國ゆ念ひ届くか

骨箱の一つ一つを白布に覆へば白
さ眼にしむるなり

箸とれば哭かれぬまして飯はめば、
涙にかすむ白きプラック

下井善廣

(近況報告)

お陰様で、大過なく過しております。

杉井静子

以前から合氣道・弓道その他を健
康維持を理由にやつておりますが、
手術後は合氣道はしばらく休止して
おります。

高野清

昨年暮に、胃潰瘍のため手術をう
けましたが、回復は極めて順調で食
事の量も以前の状態に戻りつつあり
ます。

で大変勉強させられています。

今まで中大法曹会にも全く御無沙

汰しておりましたが今年は立場上、
顔をだせてもらう機会が多く先輩、

後輩の皆様とも改めてお知り合いに
なることも出来嬉しく思っています。

法曹会ももつと若手が参加するよ
うになるといいですね。

は至つて元氣です。長男は医師に、二男は銀行員としてそれぞれ巣立ちましたので、私達夫婦はほつとしているところです。

高木正也

本年は愚息二人が嫁を貰い夫々独立した家庭を持たせました。

親としての一応の責務を最少限度に於て果すことができ人生の一区切りをつけました。

最近は梱の置物、絵、小物等の集蒐をしており家そのものが梱の館と化した感があります。是非一度は御観賞下され度くお待ちしております。平素の疎通を詫び方々近況御報告迄。

竹内康尋

約一八年間にわたる検事を退官後、弁護士として四年目に入っています。

何時までも維持して欲しいと思います。中大生（学生）が、司法試験を受けなくなっている（受験生の数が

正しいことが弱い者貧しい方々にまで行われるように心掛けて頑張つております。弁護士としても十分に心構え一つで正義が実現できる、検

事に負けずに正義を実現し得ることに生きがいを感じているこのごろです。どうかご指導下さいますようお願い申し上げます。

中津靖夫

学員の先生方皆様お元気で御活躍のことと存じます。

斯く推移した背景事情には複雑な要因の絡みに理解を惜しまぬとしても、おもうに根本は勉学の回復にあるのではなかろうか。とすれば結局者が多くなってきた記憶が濃い。

縁あつて中大に学び、法曹会に入ることができた私にとり、中大出身は学生ひとりひとりの自覚の問題か。近ごろの大学事情に暗い四十余年むかしの一受験生のくり言かも知れぬが、往時中央大学が占めた勢威の無関心ではいられません。何とか、法科の中央の名にふさわしい合格者を、再現を期待すること切切。

右の感想では文字どおり老人の愚知にも価しないが、昔から「無策の策」と云うこともある。唯一過保護が為になる、とは思えない。

減つてゐる）ことは大問題です。学員皆で対策を考えましょう。

西村常治

先年來「弁護士会新入会員紹介」

その他、折節目に触れるかぎりの印象ではその都度早稻田・慶應の出身者が多くなってきた記憶が濃い。

西本邦男

本年、自宅、事務所共表記場所に

移転いたしまでの、本書を借りてお届けします。

根本隆

よろしくお願ひ申し上げます

当方、定年の年齢ともなりました
が、息子たちに確かりスネを噛られて
がんばっています。

根本はる子

いつもご無沙汰しております。私も
七五才になりましたが、平成元年
に夫を亡くしてから、娘吉田忠子弁
護士と息子根本良介弁護士と協力し
ながら法律事務所に毎日出勤してお
ります。

司法試験合格者増の流れの中で、
何とか中大出身の合格者の増加をと
願っております。

大学側・実務家側が一丸となつて、
この問題に取り組んでいることと思

いますが、より一層の体制の整備・
充実がなされ、後輩が続々と合格す
るよう願つてやみません。

以上

この所、大変元気に発潤と人生を
謳歌させていただいております。
別の事務所で息子は涉外事件が主
ですが、何があると親子三人で一
緒に仕事ができるのは大変有難い
と 思 い ま す。

野宮利雄

中大法曹会幹事長に選任されて、
一年半です。創立四十周年記念行事

では、会員の皆様のお理解とご協力
有難うございました。中大学員会の「牛

春、夏、秋、冬と変りゆく景色の
樂しめる日本に居住できて幸せ一ぱ
いです。

野呂瀬長美

学員会本部や、学校法人の役員とし
てお活躍の先輩会員が多数で、他方、
法曹養成教育への比較的若手会員の
参加も多くなり、法曹会の活動は、
広範囲で多彩であります。司法試験

制度の改革とその実施の過程にあり、
合格者数の増加と、司法研修所の施
設と教官の問題、大学法学部教育、
カリキュラムの改善、とくに、「司
法演習講座」憲・民・刑法科目の新
設と、講師（非常勤）三〇名の法曹
会会員中よりの派遣など時代の潮流
は、21世紀に向つて、大きく動いて
行く。おかげ様で身心共に元気でお
ります。この後も、宜しくご指導、
ご支援下さい。がんばります。

歩」戦術を採った野党各党は、枕を並べていはずれも敗退し、しかも、嘗て、圧倒的支持を得ていた筈の「連合」もまた見事に消えた。ところが、リクリュート・共和製糖・佐川急便と、相次いで国民の疑惑を招いた自民党が、何故、圧倒的支持を獲ち得つたのか。

それは一方において、日本国憲法において主権者であるところの国民の多くが、心ならずも「無関心」層となり、また、「棄権」を敢て犯して「投票率」を下落させ、他方、自民党員とその党友が、その組織を動員して結果したことの成果とでも言わざして、何んなのだろう？

(平成四年八月一九日識)

播磨源二
この夏、といつても秋の気配も風

の中に感じられるところ、すずらんの里に行つてきました。茨城県の岩間町の山です。残念ながら花は終わつていましたが、終わった趣きもまた、「尾根の秋 すずらん一つ 吹かれおり」。

話変わって、弁護士は読み書きはすぐれています。しかし、これが一般の方々との会話やパブリックスピーチにも、書き言葉や一般になじみのない専門用語がひんぱんに出てきます。

中央大学学研連委員長を今年はおうけすることとなり、その重責に身の引き締る思いをいたしております。

古山昭三郎

法科の中大として天下に名をはせ、これからは、話し言葉による時代、話しうまく言葉の重みの増す時代、「話は人なり」がますます意味を深くするようになつてくるというわけで、この面の研究、訓練をしています。

読み書きが重要なことはこれまでと変わりませんが、あまりに話し言葉に鈍感になつてゐるようには思いますが。みんなはどのようにお思いになりましたが、終わつた趣きもまた、

葉に鈍感になつてゐるようには思いますが。みんなはどのようにお思いになりましたが、終わつた趣きもまた、なるでしようか。

原島康廣

元気いやつております。

諸先生の御健康をお祈りいたします。

てることであります。

松田政行

で制した世界の王座

私共の、多年の経験から、優秀な学生に勝れた教育を行えば、再度天下に名をはせることが出来ましょ。努力を惜みなく続けたいと思います。

本田洋司

昨年と今年三年陪審制度委員会の視察団員としてニューヨーク、ロンドン、パリの陪審参審制度を視察して参りました。国民の司法参加の立場から陪審制度を復活するか何かが問われています。

また、今年三月暴力団対策法が施行されて、民事介入暴力対策委員会委員長としての仕事が忙しくなつて参りました。

諸先輩の御指導をお願いします。

松田敏明

残暑お見舞申し上げます。

大学時代知的所有権専門弁護士になろうと思つております。

ピューリタ知的所有権を専門とする事務所を主催して一応希望をとげられました。後輩の皆さんなかなか面白い分野です。是非研究して下さい。

村山芳朗

なろうと思つております。コンソーシアムの所有権を専門とする事務所を主催して一応希望をとげられました。後輩の皆さんなかなか面白い分野です。是非研究して下さい。

それがいゝこととなるか悪いこと

なのか。ひらくたく言つて丸くなつてしまつた。何か沸々ともえたざるような情熱が湧いて来ない。なんとか淋しく思うこともある。なんでもかんでもとにかく頭から突込むあの無手法な行動を平気でやつちやう若さをもう一度味わいたい。

村上幸男

文明を求めてやまぬ人の業地球を蝕み我も危うし

拉致されし弁護士家族いざこなる立看板も褪せて来にけり、

山下清兵衛

豪州の大地はうねりどこまでも牧場に遊ぶ綿羊の群

シドニーの港の秋は緑濃く大樹の日陰憩う人あり

記

事務所の住所と名称について左記の通り訂正願います。

港区虎の門四一一一三
新宿区西新宿二丁目二一
山下法律会計事務所

山崎司平

会報編集、御苦勞様です。

日頃は非協力的で申し訳あります
せん。

何となくキッカケのないまま貴会
への出席のないまま今日まできました。
今後もよろしくお願ひ致します。

山田捷雄

前略

自宅住所左記のところへ移転しま
した。

記

多摩市落川一二五四一四

横井弘明

いつも大変お世話になります。